



である武井彦調教師から花束を受け取り、握手を交わす。武井彦調教師は騎手時代11勝を上げた名手でもある。この記録更新は感慨深いものがあるのだろう

Nakao

はいつも難癖なので、案外迷走までされ  
ち越されるかもしれません」  
と苦笑した。また、調教師席脇のマ  
スコミ関係者の控え所では、臨時取材  
証を首から下げる男が、  
「まだひとつしか勝っていないので、  
今日は難しそうですね……」  
などと携帯電話で話している。  
最多勝記録に向けた勝ち鞍は減つて



レース終了後、表彰式にてインタビューを受ける試験手。この日の小倉競馬場はGIレース並みの観客陣が駆け足した。

レース終了後、表彰式にてインタビューを受ける武豊手。この日の小倉競馬場はGIレース並みの観客数が殺到した

44勝。この瞬間、豊がJRAの迎賓最多勝記録保持者となつた。検量室前に行くと、武邦彦が立っていた。「おめでとうございます」と私が手を差し出すと、彼は、「ありがとう。みんな、豊のためになにこうして来てくれて……」と、私の手を握り返しながら白涙を潤ませた。驚くほどやわらかた手だった。

椿場で下馬した豊とも握手をした。彼の手は、厚く、しっかりと握った強さのあるものになつていた。2944勝の手のひらは、思つていた以上にゴツかった。

に敗れたが、第11レースの指宿特別をラベルシチーで逃げ切り、岡部の記録は並んだ。その口取り撮影を済ませ、検査室に小走りで戻る途中、ズラリと並んだカメラの列を見て、豊は、「すごいね」と笑った。大きな緊張感のすぐ隣にいたる笑顔。こんな表情もすいぶん久しぶりに見たような気がする。

そして最終の有明特別。豊が乗るヒュンメルモアは、好位追走から直線で外目で逃げ切って、勝った。直線で

第9レースは障害の小倉サマーレース。普段は「武蔵園場」で開催されるが、この日は天候不良のため、小倉競馬場で開催された。残るは第10、11、12の3レース。あとひとつで岡部の記録に並び、ふたつで東京優駿を新する——。誰が決めたわけでもないのに、だが、「リミットは最終レース」となつた感じで、場内全体が本格的な「カウンタダウンモード」に突入した。

「ウイナースサークルで表格式が行わねた。邦彦が豊に花束を渡すと、スタンンドから大きな拍手が沸き起つた。

「ダービーを勝つた調教師みたいだな」

邦彦は、嬉しそうにつぶやいた。

いつのまにか、豊の後方には大勢の騎手仲間が控えていた。外をぐるりと囲むファンから「胴上げ」という声がしたのを台詞に、豊は仲間たちに胴上げされ、

「そういう星勘定はできませんし、記録と水を向けると

「これなら今日達成できるのでは？」  
馬を何頭か挙げ、  
の平林雅芳の表情も、さすがにかたくめ  
じられた。私が、これから豊が乗る有り  
それぞれ14、9、5着に終わった。  
豊は、つづく第5、6、7レースでは  
と照れたよう<sup>よ</sup>に言った。

武邦彦調教師は、この日、息子のたぬきに2頭の騎乗馬を用意していた。

「豊さんの記録更新をアシストする意味ですか？」

と私が訊くと、

ニューストンで勝ち、記録更新まであと3勝とした。が、検査室入口で聞き取れに応じた彼に笑顔はなかった。彼のコメントも、報道陣からの質問もこの新馬障に関するものばかりで、最多勝についてのやりとりはまつたくなされない。それがかえって、彼の記録達成に対する強い気構えを感じさせた。

豊がこれほど緊張感のある表情を見せたのは、ディープインパクトの引退レースとなつた昨年の有馬記念以来ではないか。久しぶりに彼の「らしい」姿に接した気がして、私は、それだけで取材に立



# JRA最多勝利記録を

～岡部幸雄元騎手が持つ2943勝を20年4ヶ月で更新～  
**達成！**

この日、小倉競馬場は朝から落ちつかない空気に包まれる。そして武騎手自身もこの日に記録を達成する強い気構えを感じさせた

島田明宏文

Text by Akihiro Shimada

# 「ドキュメント7·21」 21年目のカウントダウン